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2024年中国桨板超级联赛（汉中站）日前在陕西省汉中市中心城区

汉江段开赛，来自全国的700余名桨板选手在水上竞技。汉中市以本次

赛事为平台，大力发展赛事经济，推动文旅商体深度融合，开创了“桨板

牵线、体育搭台、共促消费”的新消费场景，掀起了“带上桨板去汉中旅

行”的热潮。 （郝 阳）

本报记者 部国华

如果有这样一个地方———下楼就能打上两拍球，走不多

远就能在专业的健身房里练力量，还能小憩一下、品茶看书，

那该有多惬意……对于河南洛阳的市民来说，一天一元钱，只

需步行10分钟，就能轻松享受如此惬意的休闲生活。

享受举步可就的幸福

6月6日一大早，洛阳市洛龙区政康苑社区的杨庆海和

老伴从市场回来，提着刚买的黄瓜，准备在家门口的社区

体育公园打上一个半小时的乒乓球。出门就能锻炼，这成

了老人生活中的小幸福。

“年轻时我就喜欢打乒乓球，退休15年了，每天都坚持

打，之前都是在老干部活动中心打，这两年，楼下就有乒乓

球台子，随时都能打上两拍儿。”老人笑呵呵地说。

政康苑社区体育公园占地面积6355平方米，可辐射周

边6个小区、5万余人。去年以来，洛龙区对政康苑社区体育

公园进行提升改造，着力打造升级版、全龄友好型社区体

育公园，拓展周边居民健身休闲空间。“每天雷打不动来这

里，不管是锻炼还是乘凉，心里都舒坦。”今年78岁的张建和

是政康苑社区体育公园的常客，对这里赞不绝口。

据洛阳市体育局局长赵红飞介绍，自《关于开展“国球

进社区”“国球进公园”活动 进一步推动群众身边健身设施

建设的通知》印发以来，洛阳住建、园林绿化和体育等部门

迅速行动，合力推动乒乓球台等全民健身器材走进群众身

边的老旧小区和公园绿地。截至目前，全市共88个老旧小

区、110个城市游园（体育公园）参与活动，累计新增各类健

身设施285套，利用中央资金并配套本地资金开展“国球两

进”健身设施建设工作，总投资29万元，累计向超过40个社

区和公园配备乒乓球台100余台。

实现每天一元钱的增值

35岁的许胜利是一名体育器材销售商，也是一名乒乓

球社会体育指导员，他亲身感受到“国球两进”带来的深切

变化。“这两年，设施多了，社会体育指导员培训多了，比赛

多了，参加人数也多了。特别是每天一元钱就能享受专业的

健身设施，改变了过去简陋的健身环境。”

在洛阳市伊滨区立雪社区体育公园室内健身中心，许

胜利正在参加“洛阳球王”乒乓球争霸赛选拔赛。该社区健

身中心年卡365元，每天只需一元钱，就能玩到科技范儿十

足的健身器材和运动设备。对于和许胜利一样的乒乓球爱

好者来说，除了能在配备空调、不怕刮风下雨的室内球场打

球，还能享受到专业的力量、体能训练，这让他们有了更多

的满足感。

据介绍，洛阳采取“双轨并进”模式，积极探索体育公园

良性运转的长效机制。一方面，积极发挥市场主体作用，在确

保公益性的基础上，通过开展体育健身和健康指导的增值服

务，以及文化餐饮等消费性经营活动增加收益。另一方面，政

府出台《社区体育公园运营考核奖补资金管理办法》，通过对

体育公园的运营效果和群众满意度考核情况，对运营主体按

照13万元、8万元两个档次的标准进行年度运营补贴。在一系

列“组合拳”基础上持续推进“一天健身一元钱”的公益理念，

“365元年卡”“50元月卡”“5元次卡”等模式广受欢迎。

“小切口”改善“大民生”

“国球两进”活动是以“小切口”改善“大民生”，满足人

民群众高品质生活需求的重要工作，也是积极推进老旧小

区改造和公园绿地开放共享，增加群众身边健身设施的重

要举措。

洛阳市伊滨区李村镇新源嘉苑社区是村改居社区，村

民走进安置小区变身居民。为做好安置小区后半篇文章，该

社区内建起了体育公园，除篮球场、羽毛球场、亲子乐园，还

专门有灯光乒乓球场，6张乒乓球台可满足不同年龄段居民

的健身需求。在社区的邻里中心，还建有社区乒乓球室，满

足居民多层次的健身需求。

据伊滨区教体局副局长郭瑞超介绍，小小乒乓球，传递

着新时代精神风貌。居民切磋球技之余增进了沟通，成为

“球友”，乒乓球成了架起小区邻里情的桥梁。该社区负责人

表示，现在村民改变了农村生活的陋习，体育让他们享受到

更丰富的生活。

本报记者 赵 萌

近日，各地以端午节为“媒”开启龙舟赛事，不仅划出了阵势，还划出了

“一个民族文化的大生意”。龙舟产业涉及龙舟器材、赛事活动、赛事服务等

多个方面，带动了龙舟消费的持续走热。

龙舟制造业走向海外

随着近些年的推广和普及，龙舟运动已成为一项国际性的体育比赛，延

展出一条完整的产业链。产业链上游包括龙舟赛事版权转播销售、版权的商

业开发，产业链中游包括龙舟赛事旅游、流量变现以及相关商业开发，产业

链下游则包括赛事的组织、服务等。

据统计，截至目前，我国现有与龙舟相关的企业有970余家。以龙舟名

城湖南省汨罗市为例，现有龙舟制造厂22家，国内六成龙舟产自这里。汨

罗龙舟还“划”到了海外市场，每年制造龙舟近万条，总产值约2.5亿元。据

相关媒体报道，汨罗市龙舟产业核心区屈子祠镇人口约5万，其中龙舟产

业从业者超过3000人。此外，广东省广州市番禺区上漖村、广东省佛山市

顺德区杏坛镇和龙江镇、江西省上饶市万年县梓埠镇等，都是重要的龙舟

生产制造地。

龙舟制造业是龙舟产业发展的基础，也是龙舟赛事的基础。随着龙舟赛

事在海内外华人圈的热度暴增，龙舟出口也成为推动多地经济发展的重要

动力。 （下转第二版）

高质量发展调研行

“近”享健身乐“转”出幸福感
———“国球两进”在洛阳之一

编者按：2023年，国家体育总局、住房和城乡建设部

组织开展了“国球进社区”“国球进公园”（以下简称“国

球两进”）活动，结合城镇老旧小区改造、公园绿地开放

共享和实施“全民健身场地设施提升行动”等工作，推

动在城市社区、公园中配建以乒乓球台等小型设施为

重点的健身设施，取得积极进展。为总结梳理“国球两

进”活动经验，推动工作开展，在总局群体司指导下，中

国体育报业总社在洛阳组织开展了“国球两进”公益行

（洛阳站）活动，通过中央媒体实地采访，开展国民体质

监测、运动损伤义诊、体育文化和体彩公益展示等便

民、惠民服务，将好事办在群众身边，切实提升广大群

众参与体育锻炼的获得感、满足感。本报从即日起刊登

“国球两进”在洛阳调研报道，展现“国球两进”的洛阳

样本。

本报记者 马艺欧

6月11日，中国队在2026世界杯亚洲区预选

赛第二阶段小组赛最后一场生死战中客场0比1

负于韩国队。凭借胜负关系的优势，国足最终力

压泰国队，惊险晋级下一阶段世预赛。

变阵，不出意外。从前几场比赛来看，中国

队单后腰的配置在面对泰国队和新加坡队的比

赛中，效果都不算太好。末轮生死战对阵实力明

显更强的韩国队，中国队将后卫蒋圣龙位置前

提与王上源组成双后腰，虽称不上奇招，却是本

场排兵布阵的亮点。

武磊、张玉宁、艾克森和韦世豪都没有首发，

中前场派上拜合拉木、谢文能和徐皓阳，中国队的

目的很明显，就是通过前场球员不断给对手施压，

缓解后防压力。从上半场比赛效果来看，这些活力

十足的年轻球员完成了任务，中国队的战略目的

也达到了。然而，中国队下半场开始后坚持了不到

20分钟，球门终究告破。这不能说中国队拼劲不

足，只是韩国队的武器库更加丰富，他们下半场做

出的人员调整立竿见影，孙兴慜和李刚仁在这次

进攻发挥出的作用也显示出球星的意义。

中国队的人员调整随之而来，武磊和张玉

宁登场，是中国队孤注一掷的选择。不过中国队

很难在中前场有效梳理球，攻击手的能力也无

从释放。虽然没有取得进球，但在场面打开、对

手进攻愈发有威胁的情况下，中国队没有再丢

球也并非毫无意义。毕竟最终能否出线，还要和

泰国队比净胜球。

本组另一场比赛是泰国队主场迎战新加坡

队，这场比赛比中韩之战晚1个半小时开球。按照

中韩之战的比分，泰国队如果净胜3球以上获胜，

就将力压中国队晋级。泰国队上半场机会很多，但

仅1比0领先。新加坡队在下半场一度将比分扳平，

泰国队在比赛最后20分钟连进两球，以3比1获胜，

但仍因为与中国队的胜负关系劣势而无缘晋级。

本报香港6月11日电 记者苏畅报道：2024

世界女排联赛中国香港站比赛今天在香港体育馆

打响。坐镇主场的中国女排直落三局轻取保加利

亚女排，收获开门红。

此役中国女排派出主攻朱婷、李盈莹，副攻袁

心玥、王媛媛，接应龚翔宇、二传刁琳宇和自由人

王梦洁的首发阵容。面对保加利亚女排，以最强阵

容出战的中国女排队员们团结一致，迅速进入状

态。三局比赛，中国女排充分发挥了网口优势，以

发球带动拦防，自始至终掌握着比赛的主动权，最

终以25比15、25比12和25比17获胜。

根据国际排联的技术统计，中国女排本场

比赛在各项技术环节全面占优，其中进攻环节

取得42比30的领先，拦网（8比3）和发球（6比2）

优势明显，三局比赛中国女排主动失误也仅有9

分，保加利亚女排则回赠19分。球员个人数据方

面，李盈莹和王媛媛双双贡献了全队最高的13

分，袁心玥也有12分进账，龚翔宇得到10分，朱

婷打满全场得到6分，包括5个进攻得分和1次拦

网得分。

中国女排在随后两个比赛日轮空，将于14日

迎战下一个对手德国女排。

完胜保加利亚 中国女排开门红

客场负于韩国 国足惊险晋级

中国队球员龚翔宇在比赛中进攻。 新华社记者 朱炜摄

带上桨板游汉中

图片报道

小龙舟划出“大生意”

本报记者 苏 畅

2024世界女排联赛中国香港站的比赛对

于中国女排非常重要。在6月11日晚间于香港

体育馆战胜保加利亚女排后，中国女排将士

们都把团结一心和良好的精神面貌作为获胜

的关键因素。

谈及全队的表现，中国女排主教练蔡斌

表示，无论是队伍整体在赛场上的精气神、

运动员的精神面貌，还是技战术发挥，中国

女排做得都非常不错，“我们按照准备会的

布置，在场上对于对方进攻的抑制，做得很

好。”队长袁心玥表示，中国女排上下一条

心，她也做了很好的赛前准备，“我们整体肯

定会越来越好，也希望后面的比赛能够做得

更好。”和李盈莹并肩得到全队最高13分的

王媛媛坦言，这场比赛从整场的节奏来看，

中国女排基本上把主动权掌握在自己手里。

她说，这场比赛不单单只是对保加利亚这一

个对手取得了胜利，同时也是为中国女排的

每个人注入了一针强心剂，“对我们的自信

心是一个很大的提升。”

朱婷当天首发登场并打满全场，她的发

挥得到大家的一致肯定。蔡斌表示，朱婷是一

名非常有经验的老队员，对于困难球的处理、

对于进攻节奏的把握等都是非常一流的。“她

和一传、二传之间的磨合方面，我们也还有很多提高的空间。”

王媛媛则表示，朱婷在场上时，大家打得都很安心，她起到了

定心丸的作用，朱婷的存在能够让中国女排不会自乱阵脚，

“在场上她经常会把我们聚在一起，去跟我们讲。她在高水平

的联赛中锻炼，各方面经验都很丰富，我觉得我们现在场上需

要一个这样的领军人物。”

接下来中国女排将有两个比赛日的轮空，蔡斌表示，中国

女排会利用好这两天，针对下一场比赛对手德国队的技战术

打法全力以赴做好准备，打好每一球。袁心玥也表示，中国女

排队员们对夺得奥运资格有信心，同时也要落实到比赛当中，

“我们会立足当下，打好每一场比赛。接下来的比赛，希望我们

能把状态调整得更好。”

（香港6月11日电）
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